
 

 
 

 

 
 
CAMPI BISENZIO, 06 dicembre  2023 
Al Presidente del Consiglio Comunale di Campi Bisenzio, Antonio Montelatici 
 

Oggetto: MOZIONE Rinascita di una fabbrica, rinascita di una comunità 

 
 

PREMESSO CHE il Consiglio comunale di Campi Bisenzio condivide pienamente la proposta di “Patto di solidarietà e di 
mutuo soccorso” approvata dal Consiglio comunale di Firenze lo scorso 4 aprile e che intende partecipare al percorso 
solidale lì indicato; 
 
CONSIDERATO CHE in oltre un anno di attività, la SOMS Insorgiamo ha definito su un piano legale e formale le attività 
mutualistiche avviate in modalità volontaria subito dopo i licenziamenti del 9 luglio 2021, attraverso l'attivazione 
dell'art.11 dello Statuto dei lavoratori, l'adesione all'ARCI e all'AiM-Fuorimercato. Il Consiglio comunale ha potuto 
prendere visione nel dettaglio di tutte le attività che vi vengono svolte, gestite per i propri soci dall'APS, iscritta al RUNTS 
con le caratteristiche di ente del terzo settore, ai sensi dell’art.5 del D. Lgs. n.117/2017, ovvero “attività di interesse 
generale per il perseguimento, senza scopo di lucro, di finalità civiche, solidaristiche e di utilità sociale”. 
Richiamate, soltanto a titolo esemplificativo e non esaustivo, le attività svolte di: 
 

● convergenza culturale, quali gruppi di lettura, presentazione di libri, festival della letteratura working class, 
etc., nonché eventi associati all'attività di distribuzione pasti; 

 
● gruppo di acquisto solidale (c.d. G.A.S.); 

 
● microcredito, con la convenzione con Coop. MAG Firenze per piccoli prestiti infruttiferi non superiori a 3.000€ 

ai tesserati SOMS;  
 

● sportello di primo ascolto per assistenza psicologica; 
 

● sportello di indirizzamento per medici specialisti attraverso altre associazioni di volontariato; 
 

● sportello di assistenza legale per gli alluvionati; 
 
  
 
SOTTOLINEATO COME, in tal contesto, sia stato anche organizzato il comitato tecnico-scientifico per la 
reindustrializzazione e l’avvio della progettazione/produzione di prototipi per cargo-bike; 
 
CONSIDERATO INOLTRE CHE per tutte queste attività, la SOMS Insorgiamo sta utilizzando gli spazi della palazzina 
denominata "palazzina nord" di Via F.lli  Cervi, 1 presso cui è collocato anche il punto di somministrazione, che ha 
ottenuto l'approvazione delle condizioni di igienicità da parte dell'ASL di Calenzano (FI) competente per territorio, a 
seguito della richiesta Suap, durante il sopralluogo effettuato nel gennaio 2023 (con conseguente autorizzazione SUAP, 
a cui fu presentata la pratica il 14 dicembre 2022 a mezzo servizio telematico, col n. identificativo 94318980482-
14122022-1216). Detti spazi sono detenuti in quanto strumento mutualistico rappresentativo di tutto il personale, 
organizzato in modalità elettiva democratica. 
Gli spazi della palazzina sono stati lasciati liberi dalla proprietà QF, ex GKN, con il trasferimento degli uffici di 
amministrativi già dalla fine del 2013 nella palazzina denominata  "palazzina est", unico corpo di fabbrica con l'officina 



principale (e che a tale scopo furono commissionati i lavori di ristrutturazione della palazzina est all’impresa Banchelli 
costruzioni, mentre, per il trasferimento degli arredi, fu commissionato detto servizio alla ditta SET SER); 
 
SOTTOLINEATO ALL'UOPO CHE  sin dal 2014, infatti, l'ingresso principale era stabilito dal lato di via San Quirico, tant'è 
che anche l'attuale proprietà ha sempre utilizzato come tale quell'ingresso;i locali mensa sono stati lasciati in stato di 
"abbandono" (come ben rappresentato da apposita comunicazione di QF in merito all’inagibilità della mensa e 
dell’erogazione dei buoni pasto che registra come la stessa QF non erogasse più il servizio mensa ai dipendenti, bensì 
ticket restaurant). 
La custodia del bene e della sicurezza dei luoghi sono garantite dal mantenimento in essere del servizio di manutenzione 
dello stabilimento, sia attraverso i lavoratori e le lavoratrici comandati, sia attraverso interventi effettuati a proprie 
spese da parte della SOMS Insorgiamo;lo stesso dicasi per la funzionalità della stessa mensa, per cui è stato acquistato 
il forno ed è stata ottenuta una donazione in natura di una lavastoviglie (da parte della stessa Hoster food, ditta fornitrice 
in appalto fino al 9 luglio 2021 di Gkn driveline spa); 
 
RICORDATO INFINE CHE, di fronte dall'alluvione che, il 2 novembre scorso, ha colpito una vasta porzione della Piana e, 
più precisamente, un’amplissima area del comune di Campi Bisenzio: 
 

● sia gli spazi di cui sopra, in uso dalla SOMS Insorgiamo, sia tutte le attrezzature utilizzate all’uopo per 
l'intervento straordinario a sostegno della popolazione, sono stati raccolti dalla stessa SOMS Insorgiamo e dalla 
cittadinanza solidale; 

 
● tutto ciò è quindi stato utilizzato e organizzato in squadre di volontari, smistate attraverso le chiamate dei 

cittadini al numero di emergenza messo a disposizione dalla stessa SOMS Insorgiamo, dove tale sistema ha 
permesso di fornire sia il supporto operativo alle operazioni di sgombero e ripristino, sia i collaterali servizi di 
raccolta e smistamento delle derrate alimentari per coloro che non potevano neppure fare la spesa, piuttosto 
che il trasporto e la consegna di altri materiali; 

 
Sottolineato pertanto come gli spazi legittimamente utilizzati da parte della SOMS Insorgiamo, proprio a partire 
dall'evento alluvionale, rappresentino un contributo mutualistico concreto che ben rappresenta il concetto di “fabbrica 
pubblica e socialmente integrata” di cui la SOMS Insorgiamo si è fatta portatrice; 
 
IL CONSIGLIO COMUNALE, SI IMPEGNA 
 
sulla base delle proprie competenze di legge, affinché, nel quadro delle potenziali e future attività economico-
produttive: 
 
esse siano conservate nell'area della ex Gkn in base a quanto previsto dal PGT; 
 
siano mantenute e sviluppate le suddette attività mutualistiche interne e di proiezione sul territorio attivate dalla SOMS 
Insorgiamo, rendendosi disponibile ad ogni ulteriore possibile sviluppo; 
 
IMPEGNA INOLTRE, IL SINDACO E LA GIUNTA 
 
 Ad assecondare e a rappresentare la volontà espressa dal Consiglio in ogni sede opportuna e con ogni prerogativa di 
legge a tali organi attribuita. 
 
 
         Per il Gruppo Consiliare 
         Il Capogruppo 
         Brian Ceccherini 


